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Делегация провинции Хэнань Китайской 
Народной Республики посетила Могилев. 
Основная цель пребывания представителей 
КНР в нашем регионе -  углубление связей 
в области промышленности, экономики, 
образования, культуры.

В течение двух дней -  13 и 14 августа -  официальные 
лица и представители бизнес-кругов провинции Хэнань 
и г. Лохэ побывали на основных перерабатывающих 
предприятиях областного центра: ОАО «Могилевский 
мясокомбинат», ОАО «Булочно-кондитерская компания 
«Домочай» и ОАО «Бабушкина крынка» -  управляю
щая компания холдинга «Могилевская молочная компа
ния «Бабушкина крынка». Посетили гости Могилевский 
государственный университет имени А.А. Кулешова 
и Белорусско-Российский университет.

Интерес китайской сторо
ны к нашему региону не 

случаен. Так же, как и наш к 
нэй. Китай входит в тройку 
основных торговых партне
ров Могилевской области, в 
том числе во внешнеторго
вом обороте страна занимает 
2-е место после Российской 
Федерации, в экспорте -  3-е. 
А провинция Хэнань стала од
ним из первых регионов Китая, 
установивших сотрудничество 
с Приднепровским краем. В 
-оябре 2003 года было подпи
сано Соглашение между Прави
тельством провинции Хэнань и 
Могилевским облисполкомом о 
межрегиональном сотрудниче
стве, которое поспособствовало 
налаживанию экономических, 
торговых и промышленных свя
зей. И о том, что оно было вза
имовыгодно обеим сторонам, 
красноречиво говорят цифры: 
за последние 10 лет товарообо
рот, между регионами вырос в 
3 раза и составил 1,5 млрд юаней.

Основными экспортными по
зициями в январе -  июне теку
щего года являлись мясо пти
цы, плиты древесностружечные, 
говядина, молочная сыворотка, 
технический углерод, лен. В 
этот период возобновились по
ставки рапсового масла, начаты 
поставки двигателей и электри
ческих генераторов, пластмас
совой тары.

Основу импорта в первой по
ловине года из КНР составили 
полимеры акриловые, нити

Еще ряд документов о со
трудничестве между субъек
тами хозяйствования нашего 
региона и провинции Хэнань 
был подписан в рамках Бело
русско-Китайского бизнес-фо
рума. В ходе его проведения 
14 августа на базе админи
страции СЭЗ «Могилев» состо
ялась презентация потенциа
лов Приднепровского края и 
г. Лохэ, а также достигнут ряд 
договоренностей во время 
В2В переговоров.

Но, пожалуй, самой про
дуктивной стала встреча де-

комплексные синтетические, 
электрические трансформато
ры, клей и клеящие вещества, 
электромеханические бытовые 
машины, опоки и поддоны для 
металлолитейного производ
ства, бытовые электроприборы, 
грузовые автомобили и др.

К слову, сегодня разрешение 
на поставку продукции в Китай 
имеют три предприятия области: 
ОАО «Могилевский мясокомби
нат», ОАО «Бобруйский мясо
комбинат» и ОАО «Бабушкина 
крынка» -  управляющая ком
пания холдинга «Могилевская 
молочная компания «Бабуш
кина крынка». Кстати, в августе 
2022 года это предприятие 
открыло свое представитель
ство в г.Гуанчжоу (провинция 
Гуандун).

Особый интерес иностранных 
гостей и к учебным заведениям 
нашего региона. Ежегодно в

провинции Хэнань выпуска-, 
ется 1,3 миллиона абитуриен
тов, и только половина из них 
имеет возможность пройти 
обучение в высших и средних 
специальных учебных заведе
ниях Китая. По этой причине 
есть большая заинтересован
ность представителей КНР в 
возможности обучения китай
ских студентов в белорусских 
вузах.

В настоящее время в выс
ших учебных заведениях об
ласти обучается 223 студента 
из Китая, и в скором времени 
эта цифра может значительно 
возрасти, о чем говорят два 
соглашения, подписанные 
14 августа 2024 года Бе
лорусско-Российским  уни
верситетом и МГУ имени 
А.А.Кулешова с Бюро образо
вания муниципального прави-

легации провинции Хэнань с 
председателем Могилевского 
облисполкома Анатолием  
Исаченко, во время которой 
состоялось подписание ряда 
значимых документов, сре
ди которых план действий 
по развитию сотрудничества 
между Могилевской обла
стью и провинцией Хэнань на 
2024-2028 годы и соглашение 
между СЭЗ «Могилев» и Зоной 
экономического и технологи
ческого развития Лохэ.

«Сегодня Китайская Народ
ная Республика -  это важней
ший стратегический партнер 
как для нашей страны, так и для 
Могилевской области, -  ска
зал Анатолий Исаченко в ходе 
общения с гостями. -  История 
взаимоотношений Могилевской 
области с провинцией Хэнань 
берет начало с 2003 года. За

Анатолий Исаченко и Су 
по развитию 
и провинцией Хэнань

план действии 
областью

дежными партнерами. Наши 
отношения эффективно разви
ваются и наполняются новыми 
совместными проектами.

Мы высоко ценим друже
ственные отношения, которые 
сложились между Могилев
ской областью и провинцией 
Хэнань. Безусловно, такому 
взаимодействию способству
ет высокий уровень всесто
роннего сотрудничества, до
стигнутый главами наших 
государств. Оно открывает 
широкие горизонты для раз
вития межрегиональных свя
зей на многие годы в буду
щем».

Как отметил Анатолий Ми
хайлович, в текущем году 
благодаря содействию с Ки
тайской торгово-промышлен
ной ассоциацией «Хэнань» 
взаимоотношения между ре
гионами вышли на новый 
уровень. «Вместе с тем мы 
понимаем, что потенциал со
трудничества гораздо шире,
-  уверен губернатор. -  Считаю 
целесообразным переходить 
от простой торговли к более 
глубокому взаимодействию и 
созданию совместных произ
водств».

В качестве возможных ва
риантов Могилевская область 
предлагает китайской стороне 
изучить возможность созда
ния промышленной зоны про
винции Хэнань в регионе, про
работать вопросы возведения 
новых комплексов с последу
ющей переработкой говядины 
и поставкой на рынок Китая, 
задуматься о реализации 
проектов по производству 
кормовых добавок, органи
ческих грунтов и удобрений 
и других проектах. Китайская 
сторона также выразила заин
тересованность в укреплении 
партнерских отношений в об
ласти экономики и торговли, 
сельского хозяйства и про
мышленности, культурных и 
гуманитарных проектов.
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